

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos
países latinos por los Esta-
dos Unidos es larga y muy
difícil, mientras estos países
sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la
Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del
imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del
Colegio de Britas. | Teléfono 1131
Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 13 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2680

La Santa Sede y Checoeslovaquia reanudarán sus relaciones

Se probará un nuevo tipo de
aeroplano de alas plegables

Nueva York.—El inventor
de sesenta años de edad, Leh-
man Wilde, se propone pro-
bar un aparato que concibiera
en 1893, consistente en una
rara máquina voladora cuyas
alas se contraen como las de
las aves.

Wilde cree poder reproducir
con su invento los movimien-
tos de las aves en vuelo, va-
liéndose de un juego de peda-
les y palancas. Lehman deno-
mina a su aparato "el ornitocó-
ptero."

Las reformas de la Univer-
sidad de Salamanca

Salamanca.—Han empeza-
do las obras de reforma de la
Universidad con arreglo al
proyecto del arquitecto señor
Vargas, aprobado por el Go-
bierno y que importarán
200.000 pesetas obtenidas de
parte de los intereses de títu-
los reintegrados a las Univer-
sidades por Real decreto de la
Presidencia. Se introducirán
notables mejoras en las aulas,
se construirán nuevas cáte-
dras, por resultar insuficientes,
y se instalará la calefacción
en el edificio.

Nueve mujeres preparándose
para el vuelo sobre el Atlán-
tico

Nueva York.—Como las
mujeres estadounidenses quie-
ren demostrar que por donde
el hombre pasa ellas también
pasarán, en la actualidad hay
nueve aviadoras en los Esta-
dos Unidos, dispuestas a inten-
tar la aventura del Atlántico
y que se preparan en secreto.

De ellas solamente una, la
señorita Fhebé M. Onflie, de
la ciudad de Medfis ha recibi-
do licencia de aviadora comer-
cial. Pero las ocho restantes
han dado tales pruebas de ha-
bilidad, que no existe la me-
nor duda de que les será con-
cedida la autorización en el
momento necesario.

Los preparativos se llevan a
cabo con el mayor misterio,
habiéndose juramentado las
interesadas para no facilitar
detalles, cosa que a pesar de
ser mujeres, están cumpliendo
al pie de la letra.

Venta de un ejemplar de Dic-
kens

Londres.—Un ejemplar de
«Little Dorrit», con dedicatoria
de Carlos Dickens a su gran
amigo Stanfield, ha sido ven-

Un nuevo tipo de aeroplano de alas plegables

didó ayer en 630 libras ester-
linas.

La nueva bandera de la Mari-
na mercante española

Madrid.—La Gaceta ha
publicado el siguiente decreto:
Artículo primero. La ban-
dera nacional de la Marina
mercante estará compuesta
de tres bandas horizontales,
de las cuales la superior y la
inferior tendrán el mismo
ancho y serán de color rojo; la
banda central será de color
amarillo y tendrá doble ancho
que las rojas.

Artículo segundo. Este de-
creto empezará a regir el 1º
de enero de 1928.

Créditos norteamericanos pa-
ra los soviets

Berlín.—Según el «Koelnis-
che» Zeitung uno de los
grandes Bancos neoyorkinos
se ha interesado en la explota-
ción de los importantes yaci-
mientos de potasa de Soli-
kamsk, y emitirá un emprésti-
to de cinco millones de dóla-
res en obligaciones para el de-
sarrollo de la industria sovié-
tica de la potasa.

Además, un grupo de finan-
cieros, al frente del cual figu-
ran el Banco en cuestión, ofre-
cerá al Gobierno sovieta un
empréstito de 20 a 25 mil-
lones de dólares para la con-
cesión de los yacimientos de
potasa. El importe de este
empréstito se dedicará a la
compra en los Estados Unidos
de máquinas agrícolas fabri-
cadas por determinado grupo
de industriales.

Reanudación de las relaciones
entre la Santa Sede y Che-
coeslovaquia

Roma.—En los Círculos re-
ligiosos se asegura que en bre-
ve se llegará a un acuerdo en-
tre Checoeslovaquia y la San-
ta Sede, lo cual acarreará el
restablecimiento de las rela-
ciones diplomáticas normales.

El acuerdo en cuestión al-
canzará a diferentes cuestio-
nes inherentes, sobre todo a
los bienes de la Iglesia y a la
delimitación de diócesis, con-
forme a la delimitación de
fronteras.

También se tratará en el
acuerdo de la cuestión de la
enseñanza religiosa.

La moralidad en las playas

Gerona.—El Obispo de esta
diócesis ha publicado una cir-
cular sobre la moralidad en
las playas.

En dicha circular el Prela-
do se dirige especialmente a
sus diocesanos, y dice que, en
caso de que no se acaten sus
observaciones respecto a la
indumentaria, el año próximo
no permitirá que se digan mis-
sas en los balnearios.

Contra el exceso de velocidad
de los automóviles

Roma.—El «Observatore
Romano», órgano del Vatica-
no, comentando el acuerdo del
Automóvil Club que ha pue-
sto a la disposición del prefec-
to de Roma 3 000 liras para
descubrir el culpable del re-
ciente accidente de automóvil
en el que resultaron heridas
personas muy conocidas de la
alta sociedad romana, escribe

que si se redujera a 15 kiló-
metros la velocidad horaria,
el Automóvil Club no necesi-
taria consagrar sumas a la bus-
ca de los responsables de los
accidentes.

El periódico añade que si
no se adoptan medidas radica-
les, el número de víctimas se-
guirá aumentando.

Hay que tener en cuenta
que desde el advenimiento del
fascismo, el número de auto-
móviles particulares ha au-
mentado de 37. 104 a 44.842;
el de taxis, de 384 a 8.981 y
el de automóviles postales, de
1.180 a 2.278.

NOTAS SOCIALES

Enfermos

—Don Romualdo Barrantes
se encuentra ya mejor de salud.

—Don David Loria ha conti-
nuado enfermo. Hacemos votos
por su completo restablecimen-
to.

—Algún tanto enfermo se en-
cuentra don Manuel Escorriola,
particular amigo de nuestro dia-
rio, por cuyo restablecimiento
hacemos votos sinceros.

—Ligeramente delicado de
salud se encuentra el joven don
Macario González López.

—Restablecido de su grave
enfermedad se encuentra el se-
ñor José Rodríguez, activo em-
pleado de la Secretaría de Edu-
cación Pública.

Viajeros

—Don Carlos Lizano y don
Guillermo Ulloa estuvieron en
ésta procedente de Heredia.

—En breve partirá para el
Guanacaste el señor don Luis
Venegas.

De temporada

—Procedente de Santa Cruz
de Guanacaste se encuentra
pasando una temporada en es-
ta capital los estimables espo-
sos señor don Gilberto Pani-
agua y su señora esposa doña
Berta Velázquez de Paniagua.
Les deseamos una grata per-
manencia en esta capital.

La fiesta del Liceo

Mañana viernes tendrá lu-
gar en el Liceo de Costa Rica un
acto de homenaje a la memoria
del profesor don Zacarías Sa-
linas, antiguo Director de ese Plan-
tel de Enseñanza, y a quien es
deudora de gratitud la juventud
costarricense que ha desfilado
por las aulas del Liceo de Costa

Rica. En ese acto será colocada
una lápida conmemorativa de la
labor realizada por el Profesor
Salinas.

Feria en la Escuela Mauro
Fernández

El personal docente de la Es-
cuela Mauro Fernández ha veni-
do organizando para el domingo
próximo una lucida Feria, para
la cual reina gran entusiasmo en-
tre el elemento alegre de aquel
progresista barrio.

Habrán un variado programa
de diversiones entre los cuales
no faltará ni el Panchito, ni el
Barril de la suerte, ni las sor-
presas humorísticas, todo lo cual
hará las delicias del público con-
currente.

Doña Regina M.
v. de Zamora



Virtuosa señora recientemente
fallecida en Heredia, y en cuyo
sufragio se celebrará hoy un fu-
neral en el templo del Caruen
de esa ciudad.

Quando necesite suela blanca, sue-
la aceitada para talabartería, vague-
tones, suela de cubiertas y para cal-
zados venga a la Tenería San Felipe.
Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Santoral

Jueves 13.—Santos Eduardo,
rey de Inglaterra, Fausto y Mar-
cial, mártires, y santa Celedonia,
virgen.

SANTOS FAUSTO Y COM-
PAÑEROS MARTIRES

Declarada la persecución en
Córdoba, se hallaban en esta ciu-
dad Fausto, Genaro y Marcial,
hijos del centurión San Marcelo,
educados como su padre en las
infallibles verdades de nuestra
Religión. Se presentaron ante el
presidente Eugenio, acusándole
de perseguir sin razón a los cris-
tianos. Furioso el tirano, los apre-
só y sometió al tormento del po-
tro. Los instó, a fuerza de cruel-
dades, a que sacrificasen a los
falsos dioses del paganismo, y
viendo que nada bastaba a apar-
tarles de la fe en Jesucristo, man-
dó a los verdugos les cortasen las
orejas, las narices, las cejas, el
labio inferior, y les arrancasen
los dientes de la encía superior;
pero, alabando y bendiciendo al
Señor todos tres en medio de tan
cruel tormento, mandó Engenio
que los quemasen vivos en voraz
incendio; y de este modo consu-
maron tan glorioso martirio sa-
crificando sus vidas en honor de
Jesucristo, el 18 de Octubre del
año 303. Sus restos se conservan
en la catedral de Córdoba.

Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas
usan el maravilloso BALSAMO
DEL DOCTOR WINTON para ali-
viar los dolores Reumáticos o
Neurálgicos. EL BALSAMO DE
WINTON es producto de la expe-
riencia médica de casi medio si-
glo y su acción es rápida y segu-
ra. EL BALSAMO DE WINTON,
aplicado a la frente y sienas calma
el dolor de cabeza con rapidez
asombrosa. No ampolla la piel ni
produce irritación. Es al mismo
tiempo refrescante. EL BALSAMO
DE WINTON lo consigue en toda
buena Farmacia.

El protestantismo en Alemania

II

Controversia de las Indulgencias

Ya Julio II había formado el proyecto de construir, en sustitución de la antigua iglesia de San Pedro, una grandiosa Catedral de la cristiandad, y era natural pensara que toda la cristiandad había de contribuir a su edificación. Así que, en 1506, publicó una indulgencia que predicaron los Franciscanos con este objeto. León X la renovó en 1514, exigiendo para ganarla confesión y comunión, ayuno la víspera de la confesión, visita de siete iglesias o altares, con cinco Pater o Ave o el Miserere, y un donativo para la fábrica de San Pedro, según la posibilidad de cada cual. Por petición propia fue nombrado Comisario para las Provincias de Maguncia y Magdeburgo el Arzobispo de Maguncia Alberto de Brandenburgo, el cual percibiría la mitad de lo recaudado, y designó como Sub comisario para predicar la indulgencia en la parte oriental de su distrito al dominico, inquisidor de Sajonia, Juan Tetzel, célebre predicador y hábil teólogo, y ejercitado en semejantes ministerios. Mientras Tetzel predicaba con grande éxito, los Humanistas, enemigos de los Dominicos por ser éstos representantes de la ciencia eclesiástica, estimularon a Lutero a salir contra el predicador, y así, la víspera de Todos los Santos, fijó en la puerta de la iglesia 95 tesis sobre las indulgencias, invitando a una disputa oral sobre este asunto. En ellas se manifestaban las ideas confusas de Lutero sobre las indulgencias, se impugnaban abusos reales o soñados en su predicación, se afirmaba que las indulgencias eran por lo menos superfluas en comparación de la limosna y la divina palabra, negábase el poder de la Iglesia para perdonar pecados, y el tesoro de los méritos de Cristo y de los Santos, como fundamento de la Indulgencia, y se reproducían las objeciones populares: ¿Por qué el Papa no vacía de una vez el Purgatorio, no saca de él las almas de balde, no construye la iglesia de S. Pedro con su dinero, ya que es más rico que Crespo, y por qué no concede la indulgencia cien veces cada día? Extrañamente sueñan las tesis 71 y 72: «Sea maldito el que predique contra la indulgencia papal; pero sea bendito el que sale al campo contra

la petulancia de los predicadores de la indulgencia.» En realidad no había tal petulancia sino la verdadera doctrina sobre la naturaleza de las indulgencias y sus frutos. La más importante es la tesis 4: «La pena del pecado consiste en el odio de sí mismo (sc. contra todo cuanto el hombre hace, pues, según Lutero, todo ello es pecado); y como este odio es del todo interno y la única penitencia verdadera, no puede ser dispensada por el Papa.» Tesis 5: «Cuando el Papa perdona alguna pena, se trata sólo de las penas canónicas o de reservados». En las tesis había oscuridad y contradicción, nacidas, parte del temor de ser tenido por hereje, parte de la falta de ciencia de su autor. El mismo confesó luego «que no sabía lo que eran indulgencias, como no lo sabía nadie». Estas tesis se difundieron rápidamente por Alemania y obtuvieron para Lutero el aplauso, principalmente de la juventud. Tetzel, que era el directamente provocado, quiso acudir luego al combate científico, y para ello comenzó por tomar en Frankfurt S. O. el grado de doctor. En la disputa en semejante ocasión acostumbrada propuso 95 antítesis, en las cuales se

expone clara y determinadamente y evitando todo error, la doctrina católica sobre las indulgencias y el Sacramento de la Penitencia. Lutero replicó en su sermón sobre la indulgencia y la gracia, con 20 artículos, donde define la indulgencia como remisión de obras buenas y penas que sería mejor practicar que no perdonarlas, no admito ninguna pena por los pecados perdonados, menosprecia a los doctores eclesiásticos y llama a sus émulos «cabezas tenebrosas, que ni huelen a la Biblia, no han leído jamás los Doctores cristianos ni entienden sus propias doctrinas». Tetzel opuso a los artículos sus «Proposiciones», donde hace ver la afinidad entre Lutero y Wiclef y Hus, y previniendo los futuros descarríos del hereje, publicó en Abril de 1518 50 Tesis sobre la infabilidad del Papa y de la doctrina católica, y el deber de todo cristiano de someterse a ellos. Pero todo fue en vano. En Enero de 1518 escribía ya Lutero a Spalatin, que no temía los decretos eclesiásticos pues eran opiniones humanas y él enseñaba la Teología pura y había recibido su doctrina por «divina revelación»: en esto perseveró hasta su muerte, así que era imposible convencerle.

Campo libre

Los hombres humildes

Entre los mecánicos que trabajan en el Ferrocarril al Pacífico se destaca la figura de don León Rojas, Superintendente. Hombre abnegado y generoso con sus subalternos, se ha ganado el cariño unánime de los obreros en general. El señor Rojas como jefe, jamás ha abusado de su jerarquía con los operarios que son de adverso bando político al suyo. Todo lo contrario: él estima y valora el trabajo de sus compañeros de manera absolutamente imparcial.

Los obreros de Costa Rica debe-

mos admirar en el señor Rojas, al prototipo del genuino compañero, el hombre que derrama a manos llenas la caridad.

Que sirvan estas cuatro líneas, sin lisonja ninguna, de estímulo para el amigo y gran trabajador señor Rojas. El que esto escribe, es un obrero que ha seguido paso a paso su manera de ser, en todos los momentos en que el Señor Rojas ha tenido que ver con sus subalternos y que apela al testimonio de sus compañeros de labores.

Un artesano

Aguinaldo para los niños costarricenses

Juguetes de 999 clases diferentes

MODELOS DE 1928

*El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	\$ 6.00

REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacharemos en igual forma garantizada:

Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguinaldos de valía por \$5, \$10, \$15, \$20, \$25 y \$30, respectivamente

999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1,000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West III th St. New York, N. Y.

Efémerides de hechos concretos de la persecución religiosa en México

(Continúa)

Noviembre

Día 7.—Alvaro Obregón publica algunas declaraciones falsas y calumniosas acerca de la cuestión religiosa, las cuales ponen de manifiesto al hombre inculto, ignorante y fatuo, enemigo de la verdad y sobre todo de la religión.

El Episcopado publica una elocuentísima respuesta a dichas declaraciones, que dan un solemne mentís a todas las falsedades asentadas por el citado Alvaro.

Día 10.—Un piquete de soldados lléga a una casa donde se celebraba la Santa Misa disparando sus máusers para amedrentar a la gente. Se llevan presos a todos y recogen «como cuerpo del delito» las Hostias consagradas que el sacerdote distribuía.

Día 11.—El Gobierno se ensaña de una manera diabólica contra la celebración de la misa. Diariamente se sabe que ha caído la policía en tal o cual casa donde se celebra la misa, llevándose presos al sacerdote (a veces revestido) y a todos los asistentes. Hay ocasiones en que no se contentan con enviar policías sino piquetes de soldados bien armados, cuando saben que la reunión es numerosa. Llegan éstos a las casas en camiones: si no les abren la puerta, penetran por la azotea con escaleras de hierro, como las que usan los bomberos, que llevan en los mismos camiones. A todas las personas que encuentran, las conducen en éstos a la Inspección de Policía entre soldados, para trasladarlas después a la Penitenciaría, donde quedan encerradas en un calabozo.

Día 17.—En Guadalajara llega la policía a la casa donde se estaba efectuando un matrimonio

(porque hasta eso persiguen, queriendo q' éste se contraiga sólo civilmente) habiendo los esposos ido a celebrar sus bodas a la cárcel

Día 18.—En Guadalajara la policía cae en tres casas distintas donde se celebraba la Santa Misa. Varias señoras dignísimas, de la buena sociedad, van a la cárcel: a la sacerdotes, custodiados por fuerte escolta. los conducen en el tren rápido a la Capital, a disposición de la Secretaría de Gobernación, sin haber servido de nada las gestiones que estuvieron haciendo varios abogados para evitar este atropello.

Día 21.—2 jóvenes son aprehendidos por recoger firmas para respaldar la petición del Episcopado a las Cámaras.

—Mons. Herrera y Piña Arzobispo de Monterrey es citado a los tribunales.

—Tres sacerdotes de Chihuahua son conducidos a México por la tropa por haberlos encontrado bautizando y ejerciendo otros ministerios, y fueron alojados en los sótanos de la cárcel.

—Otro sacerdote estuvo preso en Chihuahua por la misma razón.

—Mons. Manrique y Zárate, Obispo de Huejutla continúa preso y su vida corre ahora verdadero peligro: se encuentra con centinelas de vista, armados aun en el mismo cuarto en que duerme.

Día 30.—En Guadalajara los P. P. Jesuitas Bracho y Ramírez son aprehendidos por celebrar misa en casa particular. Los esbirros arrebatan los copones a quienes trataban de salvarlos, regando en el suelo las Hostias consagradas.

(Continuará)

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para
combatir el asma, bron-
quitis crónicas, toses y
demás afecciones de las
vías respiratorias, acaba-
ban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Fiesta de Santa Margarita María Alacoque

(LA GRANDE APOSTOL DE LA DEVOCION AL SAGRADO CORAZON DE JESUS)

Se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana el próximo Lunes 17 de Octubre, en el orden siguiente:

- 6 a. m. Misa de comunión.
- 8,30 a. m. Misa cantada.
- 7 p. m. Rosario, plática y Bendición.

Si se ama de verdad al Sagrado Corazón de Jesús, es imposible no rendir el culto debido a su grande apóstol, a Santa Margarita María Alacoque, a la escogida para mostrar al mundo los tesoros infinitos de amor y misericordia que se esconden en el divino Corazón y para enseñar al mismo tiempo la manera de corresponder a ese divino amor. Es necesario conocer el espíritu de Santa Margarita e imitarle en su ardentísima devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Hay que honrar a la que tanto sufrió y padeció tantas humillaciones por la devoción del Divino Corazón.

Jesús mismo convida a honrar a su predilecta confidante cuando dice:

Tendré cuidado de recompensar centuplicadamente todo el bien que se te hiciera como hecho a Mi mismo y vengaré todo el daño que te hicieron como hecho a mí. Además, pensaré en aquellos que confiaren en tus oraciones. Te constituyo heredera de mi Corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y por la eternidad, permitiéndote usar de ellos según tu voluntad.

De Sn. Joaquín de Flores

Grande fué el entusiasmo con que el Pueblo de Sn. Joaquín correspondió a la invitación de su querido Sr. Cura, el P. Quirós interesado en que su Parroquia tomara parte activa en la Ermita de Sn. Lucas. Todos pudieron admirar el impropio trabajo que a tal fin se impuso el abnegado Sacerdote.

En vista de lo cual sus feligreses supieron corresponder noblemente a su invitación. Concurrieron numerosísimos a las Veladas de los Salesianos; y durante la fiesta del Domingo en la tarde no hubo rifas ni juegos en los que no tomaron parte con mano muy abierta.

Los músicos Salesianos fueron incansables en mantener la animación durante todo el tiempo.

Los resultados fueron muy halagüeños. Alcanzaron reunir \$1000.00 (mil colones.) Hasta la fecha es la Parroquia del Pueblo mejor representado, porque está luego después de Sn. José y Cartago.

Lo que debe ser de gran satisfacción para aquel vecindario.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores ZACAPA, SANTA MARTA, METAFAN y SIXOLA, harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Cristóbal y Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Octubre 1º. 1927.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hágase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquiografía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA,
ESCRIBANOS HOY MISMO

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

CUSTODIA

Se vende una estilo moderno.
Precio económico. Puede verse
en la

Platería de

Emilio del Valle M.
CARTAGO

Polletín Nº 16

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

PRIMERA PARTE

lucía la confusión de que la hubiera sorprendido mirándole con tanta fijeza.

Después de hablar de algunas cosas indiferentes, que pasamos por alto para no fastidiar al benévolo lector, Rosa le refirió todo cuanto había ocurrido con su primo.

—Señor Balfour—inclinó la encantadora joven—¿me prometéis evitar todo disgusto con mi primo? Es un hombre colérico, vengativo y cruel y aunque se dice que los vivos de genio poseen un alma cuajada de grandeza e hidalguía, en mi primo esas nobles prendas faltan por completo y en cambio tiene todos los defectos que un temperamento bilioso supone.

—No deja usted muy bien parado a su primo.....

—No me consolaría jamás—prosiguió diciendo Rosa sin darse por entendida—de que yo fuera la causante de su muerte, señor Balfour.

—¿Usted, señorita? De ninguna manera.

—Seguramente que yo, Francis, y nadie más.....no me interrumpa y concluiré....Ud. por salvarme se expuso a todos los riesgos y su preclaro corazón no quiso descubrir a un extraño lo que por mí había hecho, ¿no es así?

—Créame, señorita Saavedra.....

—Solamente le creeré a usted si me promete, no hacer ni aceptar ninguna provocación de Carlos. De lo contrario preferiría haber muerto antes de ver estas cosas tan tristes.

—Es mucho lo que usted pide, Rosa, pero se lo concedo, con una condición.

—No debía de imponerme cláusulas Francis. ¿No tiene usted confianza en mí?

—No vuelva a repetir semejante despropósito. Tengo

tanta en usted, Rosa, que le confiaría hasta el más sagrado secreto de mi corazón. (1)

—¿Quién sabe?—objetó ella con picardía.—Pero veamos—prosiguió—¿cuál es esa condición?

—Defenderme cuando sea atacado. Como ve usted, es una condición que atiende a mi seguridad personal.

Estas palabras hicieron palidecer a la joven, quien se apresuró a confirmarlas, preguntando:

—¿Tan malo supone usted a mi primo?

—Puede ser—contestó distraídamente el inglés.

—¡Oh! Hábleme con franqueza, señor Balfour.....—suplicó ella.

—Si tiene tanto interés...—dijo el aludido lanzando un suspiro casi imperceptible.

—No quiero dar a entender éso—replicó Rosa con disgusto—pero usted comprende, señor Balfour, que se trata de don Carlos, al fin primo mío.....

—Comprendo, comprendo—asintió el joven con melancólico tono y añadió con doblez:

—No es que le crea, tan malo pero.....¿perdóneme mi lisura! no le creo un partido recomendable para usted....

—Continúe, don Luis; no me desagrada su llaneza.

—No sé si usted lo dirá con ironía, pero ya que desea que siga hablando le diré que una de las cosas que más me desagradan de su pretendiente es su reconocida irreligiosidad, de la cual no pone reparo en jactarse públicamente.... Pero la estoy ofendiendo señorita con mis murmuraciones; usted ama a ese hombre y....

—¡Ba!—dijo ella con cierta malicia—¿por eso se detiene, señor Balfour? Hable sinceramente, mejor dicho, de una manera ingenua. Me gusta conocer los defectos de mi primo antes de casarme con él, porque cualquier objeción que yo le hiciera una vez verificado este matrimonio, ¿cree usted, don Francis, que no contestaría con una sonrisa de desprecio?

—Es verdad—respondió el caballero inglés mecánicamente, sin saber lo que estaba diciendo.

(1) Según ésto será conveniente el matrimonio a los sacerdotes que confiesan?—Nota del Correo Nacional.

—¿Me haría usted el favor de acompañarme a casa?—dijo Rosa con dulzura para animar al joven.—Mi padre se holgará mucho de conocerlo, le está muy reconocido. ¿No cree, señor Balfour que ha venido mucha gente a esta diversión?

Esta pregunta al parecer tan sencilla consiguió el efecto que la joven se proponía, Balfour salió de su ensimamiento y habló de algunas otras cosas hasta llegar a casa de Saavedra.

Capítulo XVI

La conspiración

La Capital yacía envuelta en las sombras de la noche. A la algarabía de pocas horas antes, había sucedido un silencio profundo, y en las calles, apenas se veía uno que otro trasnochador, que, con paso vacilante, recorría las oscuras calles.

De vez en cuando, oíase el paso monótono del sereno que cantaba la consabida fórmula de:

—¡Serenos! ¡las once!—pongo por caso. Después todo volvía a quedar silencioso, con esa magestuosa quietud de las noches estivales.

—¡Serenos! ¡las doce!—canturreó el guarda arrebujándose en su capote y alzando un poco la linterna que llevaba.

Todavía se escuchaban los uniformes pasos del sereno que se perdía en la sombra, cuando empezaron a desembocar cabe la iglesia de los Franciscanos, embozados que, silenciosamente, se introducían por una de las puertas laterales del templo que se abrió suavemente.

A la entrada observábase la silueta de un fraile, calada la capucha que, en voz muy queda, preguntaba al que se presentaba:

—¿Non bene pro toto.....

—....Libertas venditur auro!—completaba el conjurado pasando.

Cuando hubo entrado el último, pues todos dieron la contraseña, el fraile cerró la puerta y se dirigió cabe el altar mayor, frente al cual ardía una lámpara de rojo cristal, adorando cual nocturna centinela al Dios del amor

San Rafael de Oreamuno

Homenaje al Maestro Jerónimo Vega

El primero de noviembre próximo se va a celebrar en la escuela de esta Villa una fiesta como homenaje al Maestro Jerónimo Vega.

Magnífica nos ha parecido la idea del Director de escuela, la que será secundada por los que fuimos discípulos del bien recordado Maestro.

No solo los que fuimos sus discípulos debemos contribuir a los gastos que ocasione dicha fiesta, sino todos los vecinos, todo el pueblo rafaletano tiene un deber de gratitud por sus muchos y buenos servicios, fué un buen Maestro de escuela por muchos años; fué un Mayordomo de San Rafael; fué un hombre religioso y católico práctico, fué un hombre caritativo con los menesterosos. Su muerte fué muy sentida de todos los que le conocimos.

Muy justo nos parece ese homenaje que se le tributará, y el

retrato que se coloque en una de las aulas en ese día, nos servirá para recordarle y decirle: En paz descanse el Maestro Jerónimo.

Ernesto Ramírez G.

Octubre 11 de 1927.

"Modas y Pasatiempos"

El N° 10 de esta revista ha venido interesantísimo.

Trae muy elegantes modelos de trajes femeninos para las grandes recepciones, vestidos deportivos y otros de confección varia.

Preciosos trajes para niños de diferentes edades, desde el adolescente al nene.

Pero lo que constituye una verdadera novedad es el suplemento iluminado que se incluye con este número. Contiene dicho suplemento un vestido para señora, adecuado para reunión de confianza, otro lindísimo de "estilo"; un elegante traje de noche y un juvenil vestido de "crêpe satin" de hermoso color pastel. Diez modelos más en color.

Concurso de estudiantes

Reunidos en la Jefatura Técnica de Educación Primaria, los señores, Profesor don Justo A. Facio, don Julián Marchena y don José Joaquín Salas, nombrados por la Secretaría de Educación Pública, como miembros del Tribunal que debe juzgar los trabajos presentados al concurso promovido entre los estudiantes, para premiar las dos mejores composiciones escritas, sobre el tema: «Medios para unificar la acción y el pensamiento de la raza», acordaron:

Declarar desierto el primer premio y otorgar el segundo al trabajo presentado bajo el pseudónimo «Thais».

Abierto el sobre correspondiente a este pseudónimo se encontró la tarjeta de la señorita Margarita Volio.

San José, 11 de octubre de 1927.

Justo A. Facio, Julián Marchena, J. J. Salas P.

De Guadalupe

Don Otoniel Rojas ha estado un poco enfermo, su hijo Jorge y Sra., se encuentran con tal motivo, en ésta. La niña M^a. Auxiliadora Rojas L. está un poco enferma, deseámosle pronta mejoría.

Restablecida

Se encuentra ya la Sta. Emilia Porras V.

El Cerro Tepeyac, que fué adonde apareció la Virgen de Guadalupe se está levantando en uno de los parques de nuestra Iglesia, Felicitamos al entusiasta Cura Marín.

Jorge Rojas partió para Cartago con motivo de los trabajos de la recolección de fondos para la Ermita en San Lucas.

Información Mundial

Prohibidas las guerras de agresión

Zaleski, ministro de asuntos extranjeros de Polonia, presentó la siguiente resolución en Ginebra, Suiza:

«Declárase que todos los estados afiliados a la Liga de Naciones reconocen el principio de que toda guerra se considera de agresión y queda, por lo tanto, prohibida.

«En consecuencia la Liga de Naciones invita a todos sus miembros a llevar a cabo pactos de no agresión, inspirados por la idea de que deberían emplearse medios pacíficos para el arreglo de toda clase de diferencias que surjan entre las naciones».

Bailes internacionales

En mayo se efectuará en París un certamen bajo los auspicios de la Federación Internacional de Bailes que preside el diputado Fernand Bouisson. Concurrirán los más afamados danzantes de ambos mundos.

AVISO

De la Bolsa de Maya de 14 K. cuyo costo es de \$1000,00 y que rifa don Francisco Alvarado, obsequiando una parte para la Ermita en San Lucas, ha sido encargado para la venta de las Acciones, que constan de 30 números a \$2,00, el señor don Jorge O. Rojas B.

Los pedidos pueden dirigirse al Colegio Salesiano. Cartago.

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios sin competencia

Esta Semana!
COBIJAS
a Tres Colones

VÉALAS

ALMACEN ROBERT

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 - TELEFONO 277

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES. Heredia

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Léljes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BÓTICA VARGAS.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA